



令和 7年12月 5日
大田区立出雲中学校
学校だより 第8号



「心のキャッチボールを」～人権週間に寄せて～

校長 菅原 千保子

「ごめん、大丈夫?」「ドンマイ!」窓の外を見ると、2年生がソフトボールの授業を楽しんでいました。キャッチボールの際、友人の様子を見ながら、相手が受け取りやすいように近くからゆっくり投げてあげたり、取りやすい高さに投げたりする姿がありました。ボールをキャッチした生徒は、「もう一回!」と嬉しそうに笑顔を浮かべていました。丁寧にやり取りを続けていく、その一つひとつの動きに、相手を尊重する気持ちが伝わってきました。安心して学ぶ原点があるように思います。

ふと、野球部の生徒は、授業では部活動とは違い、思い切り投げられない状況についてどう感じているのか気になり、質問してみました。すると「野球部の時と同じように、みんながケガなく安全にプレーできるように、道具の扱い方を教えています。」「部活動とはちがうメンバーとソフトボールができて嬉しいです。」「この授業をきっかけに野球が楽しいと思ってもらいたいです。」と堂々と答えてくれました。その表情から、心から野球が好きだということが伝わってきて胸が熱くなりました。

しかし現実には、ときに心ない言葉や行動が「力任せに投げつけられたボール」のように、相手の心を傷つけてしまうことがあります。SNSトラブルも同様です。キャッチボールと同じように「相手が受け取りやすい形で伝える」ことができるよう、日々伝えていきたいと思っています。

社会に出れば、自分とは異なる考え方や価値観の人たちと共に働いていくことになります。その中で求められるのは、「自分の思いを押しつけること」ではなく、「相手の状況を理解しながら自分の考えを伝え、同じ目的に向かってそれを実現しようと努力する力」です。互いを思いながらやり取りする経験が、やがて社会で人と関わるときの土台となると確信しています。

12月4日～10日は人権週間です。学校も社会につながる関わり方を育んでいくよう、見守っていきますので、ご家庭でも話題にしてほしいと思っています。



学校保健委員会を開催しました

12月3日(水)、校医の先生方とPTAの皆様、学校が集まり、「学校保健委員会」を開催しました。四戸岸主任養護教諭から、健康診断の結果やいのちの授業の際のアンケート結果について、また、石毛栄養士からは給食室の現状やアレルギー対応について報告し、内科校医の先生、眼科校医の先生、学校薬剤師の先生から、専門的な見地からのご助言をいただきました。PTAの皆様とともに、インフルエンザの流行の傾向や視力矯正、薬の知識等、活発な意見交換ができたので、生徒の健康に還元していくたいと思います。



<12月の行事予定>

日	曜	行 事 予 定
1	月	教育相談始、生命尊重週間始、 ①②カット、部活動再登校 15:45
2	火	①⑥カット、部活動再登校 15:45★
3	水	②カット、学校保健委員会 部活動再登校 15:45 ◆
4	木	人権啓発作品展始 ①②カット、部活動再登校 15:45★
5	金	生命尊重週間終、⑤⑥カット 部活動再登校 15:45★
6	土	
7	日	
8	月	朝礼、安全指導、教育相談終 ①③カット、部活動再登校 15:45
9	火	学年会(入試相談準備)⑤⑥カット★
10	水	⑤小中高音楽交流会(萩中小) ◆
11	木	人権啓発作品展終 ★
12	金	★
13	土	
14	日	
15	月	私立入試相談日
16	火	避難訓練(火災)、 文化祭展示部門係会 15:45 ★
17	水	職員会議、①カット ◆
18	木	文化祭展示準備 ★
19	金	★
20	土	
21	日	
22	月	生徒会朝礼 ♥
23	火	♥
24	水	大掃除、多摩川清掃、⑤カット ◆ 学年集会(②1年、③2年、④3年)★
25	木	終業式、職員打合せ、生徒意見交換会
26	金	冬季休業日始
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	火	
★スクールカウンセラーの来校日		
◆ウィークリーサポート学習会		
♥スマイルサポート土曜学習・英検・漢検学習会		

★ 生徒の活躍 ★

令和7年度大田区立小・中学校 人権啓発作品展

12月4日（木）から11日（木）まで、池上会館1階展示ホールにおいて、大田区立小・中学校人権啓発作品展が開催されています。本校からは生徒の以下のポスター2点、習字2点、標語2点が展示されています。

【ポスター】

「自分だけの色 たくさんの個性」

2年4組 生徒

「あなたの一言 人を傷つける」

2年4組 生徒

【標語】

「まず知ろう 差別をなくす 第一步」

2年1組 生徒

「SNS 放った言葉は 現実です」

2年3組 生徒

【習字】

「平等」 2年1組 生徒

「平和の祈り」 3年3組 生徒

本校の生徒作品が、WEB 上に掲載！

日本文教出版から「大田区作品展で本校生徒作品が豊かな発想にあふれ、工夫を凝らしたものだったので、ぜひデジタルアーカイブで掲載したい。」と依頼がありました！1月の文化祭（展示の部）でぜひご覧ください。

<2年>

4名生徒

